

Berger picard

Le standard de la race décrit un idéal quant aux caractéristiques, au tempérament et à l'apparence d'une race et assure qu'un chien peut remplir son but initial. Les éleveurs et les juges doivent être conscients qu'ils doivent accorder la priorité à des chiens qui sont en santé et sains de corps et d'esprit.

Origine et rôle

Le berger picard a des origines très anciennes. On pense qu'il a été développé en Europe par les Celtes vers 400 avant JC. Il n'est pas certain que le berger picard soit strictement originaire de la région de Picardie dans le Nord de la France. Il est possible qu'il soit plus largement répandu car les chiens de berger et bouviers à poil dur étaient typiques dans toute l'Europe du Nord-Ouest. Le berger picard de l'ère moderne a été élevé par les agriculteurs de la région de Picardie, comme des chiens de ferme, gardien de moutons et chien d'écart, habilité à la conduite des ovins autant que des bovins. La diversité de leur travail exigeait de la polyvalence et de l'intelligence, un sens aigu de l'initiative et de la loyauté, ainsi que de la force, de la vitesse et de l'endurance pour travailler de longues journées dans les champs.

Aspect général

Le berger picard est un chien de taille moyenne. Il est solide, rustique, bien musclé et charpenté sans jamais être lourd. Légèrement plus long que haut, il a des oreilles distinctives naturellement dressées, un poil dur de longueur modérée, des sourcils rugueux, une moustache et une barbiche. Sa queue atteint le jarret et se termine en forme de J. Son mouvement est souple et fluide, efficace et infatigable permettant de travailler toute la journée. L'ossature doit être solide mais sans exagération afin de ne pas gêner le mouvement fluide, efficace et léger. Son expression, vive et éveillée, est caractérisée par son aspect griffonné. C'est un chien de berger rustique, sans exagération ni raffinement.

Tempérament

Le berger picard est un chien équilibré au tempérament vif, alerte, attentif et confiant ; il peut être distant avec des étrangers, mais ne doit pas être timide ou nerveux. Il doit être à la fois sage et hardi. Cela lui permet d'accomplir facilement son travail qui consiste à conduire et garder des troupeaux d'ovins. C'est aussi un très bon gardien de la maison et un excellent chien de famille qui aime vivre en étroite compagnie avec les enfants.

Taille

Au plus haut point du garrot: Mâles: 60-65 cm (23 ½-25 ½ po); Femelles : 55-60 cm (21 ½-23 ½ po)

Proportions importantes :

- La longueur du corps, de la pointe de l'épaule à la pointe de la fesse, doit être légèrement supérieure à la hauteur au garrot (de 5 à 8 %). Les femelles peuvent être légèrement plus longues que les mâles.
- Le crâne (de l'occiput au stop) et le museau (du stop à la pointe de la truffe) sont de longueur égale. La distance du coude au sol est égale à la moitié de la hauteur au garrot.

Robe

Le poil dur est mi-long, ni plat ni frisé, souvent légèrement ondulé. Il doit crisser sous les doigts. La longueur idéale est de 5 à 7 cm (2 à 3 po) sur tout le corps, y compris la queue, et un peu plus courte sur le dessus de la tête (+/- 4 cm, 1 ½ po). Le griffonnage sur la tête et le cou donnent au berger picard son aspect distinctif; il est constitué de sourcils rugueux, d'une barbiche, de moustaches et d'une légère collerette sur le devant et les côtés du cou, encadrant la tête, le tout de longueur modérée. Le sous-poil est fin et serré. Le pelage hirsute et rugueux du berger picard est distinctif et ne doit jamais être laineux, doux ou si abondant qu'il cache le contour du chien. Le picard est présenté dans sa robe rustique, rugueuse et naturelle ; elle ne doit jamais être sculptée, façonnée ou ciselée. Les chiens dont le pelage a été altéré par un toilettage excessif doivent être sévèrement pénalisés.